

ROYAUME-UNI

Le Premier ministre Margaret Thatcher

M^{me} Thatcher, député de Barnet, Finchley, a été nommée Premier ministre, premier Lord de la Trésorerie et ministre de la Fonction publique le 4 mai 1979. Elle est la première femme à occuper le poste de Premier ministre en Grande-Bretagne et, après avoir remporté trois élections consécutives, elle est le Premier ministre britannique qui est resté en poste le plus longtemps au cours du siècle.

Née à Grantham en 1925, M^{me} Thatcher a fait ses études à Oxford, où elle a obtenu un diplôme en sciences naturelles et une maîtrise ès arts. Elle a travaillé comme chimiste de recherche pendant quatre ans, tout en faisant des études de droit. Elle a été admise au barreau par le Lincoln's Inn en 1954 et s'est spécialisée dans la pratique du droit fiscal.

M^{me} Thatcher a été candidate du Parti conservateur à deux élections parlementaires avant d'être élue à la Chambre des communes en 1959. Elle a obtenu son premier poste ministériel en 1961, celui de secrétaire parlementaire du ministre des Pensions et de l'Assurance nationale. Elle est devenue un des principaux porte-parole du Parti conservateur dans l'Opposition et membre du Cabinet fantôme. Au retour de son parti au pouvoir en 1970, M^{me} Thatcher a été nommée secrétaire d'État à l'Éducation et aux Sciences et a accédé au Conseil privé. Elle est devenue Chef de l'Opposition en février 1975.

M^{me} Thatcher participera à son onzième Sommet économique. Elle sera accompagnée du secrétaire aux Affaires étrangères et au Commonwealth, Sir Geoffrey Howe, et du Chancelier de l'Échiquier, M. Nigel Lawson. Son représentant personnel est M. Nigel Wicks, second secrétaire permanent au Trésor.

Les relations entre le Canada et le Royaume-Uni

Le Canada et le Royaume-Uni entretiennent des relations particulièrement étroites, même si elles ont changé considérablement au fil des ans. Deux événements importants — l'entrée de la Grande-Bretagne dans le Marché commun européen en 1973 et, du côté canadien, la concentration des activités commerciales vers les États-Unis et les pays de la région du Pacifique — ont

particulièrement influencé leur évolution. L'avènement du marché européen unique et l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis ont avivé l'intérêt pour les débouchés qui s'offrent.

Le Royaume-Uni demeure notre principal partenaire commercial parmi les pays européens et, à l'échelle globale, notre troisième partenaire commercial après les États-Unis et le Japon. Le commerce bilatéral des marchandises s'est élevé à 8,1 milliards SCAN en 1988, soit une augmentation de 12 pour 100 par rapport à 1987. Le Royaume-Uni a profité d'un excédent d'environ 1,2 milliard \$, en raison surtout des exportations vers le Canada de pétrole de la mer du Nord. Les exportations canadiennes vers le Royaume-Uni se sont chiffrées à 3,5 milliards \$, soit une augmentation de 21 pour 100 (elles sont toujours dominées par les produits forestiers, les métaux, les minerais et le poisson, mais augmentent vigoureusement dans les secteurs du matériel électrique, des machines, des télécommunications et du matériel optique). Ce total représente environ 32 pour 100 de toutes les exportations canadiennes vers la Communauté économique européenne.